



*Veillez noter que certaines annexes et les signatures du procès-verbal ci-bas ne sont pas reproduits dans le présent document.*

## **Procès verbal**

**Conseil Exécutif 2024-2025**

**L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke**

**Rencontre #4 - ordinaire - Session d' Été 2024**

**mardi 28 mai 2024 à 16h45**

**À l'Université de Sherbrooke - Local A7-209 et Par Visioconférence - Google Meet**

### **Présences:**

Cassy Dunaj - Présidente (Présidence)

Kevin Contant-Holowatyj - Vice-président (Secrétariat)

Emile Perreault - Trésorier

Clémence Lamer - Responsable aux affaires académiques

Émile Bellerose-Simard - Responsable à l'environnement et à la condition étudiante

Nicolas Girard-Bissonnette - Responsable aux affaires professionnelles

Ariane Lefebvre - Responsable aux affaires externes

Marguerite Tremblay - Responsable aux communications

Juliette Freitas-Bourassa - Responsable aux affaires sociales et sportives

### **Personnes Observatrices :**

Dody Zennou - Membre de l'AGED

#### **1. Ouverture de la rencontre**

*Cassy Dunaj déclare l'ouverture de la rencontre à 16h21 et constate la présence du quorum.*

*Il y a renonciation à l'avis de convocation qui énonçait le début de la rencontre pour 16h45.*

#### **2. Lecture et adoption de l'ordre du jour (ANNEXE A)**

Juliette Freitas-Bourassa propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.

Clémence Lamer appuie.

**Autorisation unanime.**

**3. Déclaration de conflit d'intérêts**

*Il n'y a pas de déclarations de conflit d'intérêt au sujet d'un point à l'ordre du jour.*

**4. Lecture et adoption du procès-verbal du 20 mai 2024 (ANNEXE B)**

Clémence Lamer propose l'adoption du procès-verbal tel que présenté.

Emile Perreault appuie.

**Autorisation unanime.**

**5. Rapports des personnes dirigeantes**

**5.1. Présidence**

*Cassy Dunaj fait part de ces dernières rencontres avec Josée Chartier, Secrétaire de faculté. Elle a été mise aux faits de la situation avec la sécurité. Elle a également offert de l'aide pour la gestion comptable puisqu'il avait été évoquée certaines difficultés. Elle a également adressé la situation des campements et du conflit Israélo-palestinien et propose à la l'AGED de consulter la clinique juridique afin d'assurer la légitimité de la question. Elle a d'ailleurs mis en garde l'AGED de prendre une position précise sur le conflit compte tenu de la nature sensible de la chose. Cassy Dunaj explique également qu'elle a reçu les plans et a procédé à émettre des commentaires.*

**5.2. Vice-présidence**

*Pas de rapport.*

**5.3. Trésorerie**

*Emile Perreault explique qu'il a finalement accès à tous les comptes bancaires et a finalement eu une rencontre de transition avec Dounya El-Jabiri. La réconciliation des transactions au système comptable Sage sera terminée d'ici la fin de la semaine. De plus, les procédures d'ouverture du compte bancaire du Comité d'intégrations annuelles a été presque complété avec l'ouverture d'un nouveau folio sous le même profil de l'AGED plutôt qu'un compte de type associatif sans personnalité juridique.*

**5.4. Responsable aux affaires externes**

*Ariane Lefbvre fait un compte-rendu de sa première rencontre avec la FEDQ; lors de cette rencontre, ils ont abordé les résultats du sondage concernant l'école du Barreau ainsi que la santé mentale des personnes étudiantes en droit afin d'y remédier. Elle a débuté le travail avec la faculté de droit civil de l'université d'Ottawa et de l'UQAM pour la prochaine édition du Passedroit. Il est notamment question d'en faire plusieurs au courant de l'année sur différents campus. Le dossier de la Coupe face-à-face est également discuté afin d'en faire une compétition organisée de concert avec la FEDQ. Elle a également participé à une rencontre avec le Comité droit de la santé, cependant, la transition n'a pas encore eu lieu. Au sujet du Comité vêtements de la fac, le coordonnateur a remis sa démission alors il sera question de le remplacer par une nomination intérimaire du Conseil exécutif.*

**5.5. Responsables aux communications**

*Marguerite Tremblay explique qu'elle poursuit son travail de mise-à-jour du guide des coordonnateurs de concert avec certaines personnes dirigeantes. Elle poursuit ses rencontres avec le Comité Défilé x Show d'la fac.*

**5.6. Responsable aux affaires sociales et sportives**

*Juliette Freitas-Bourassa a une rencontre avec Josée Chartier, Secrétaire de faculté afin de valider la liste de défis. Elle sera ensuite présentée pour approbation finale au Conseil exécutif. La faculté a approuvé la liste des activités pour les intégrations dans son ensemble. Le Comité droit du sport et des loisirs continue ses démarches et compte organiser une conférence qui sera donnée par le Centre de règlement des différends sportifs.*

**5.7. Responsable aux affaires académiques**

*Clémence Lamer explique qu'elle a participé à la première rencontre du Conseil de faculté. La question d'une personne substitut a été abordée et sera discutée lors des affaires nouvelles. Au sujet des statistiques, il y a eu un total de 332 admissions au baccalauréat en droit avec la dernière Cote R admise de 29.6. Le règlement des travaux écrits a été modifié afin de préciser certains éléments en vue d'une entrée en vigueur lors de la session d'automne 2024. Une nouvelle personne est entrée en poste pour les affaires autochtones de la faculté afin de faciliter les admissions au programme pour ceux-ci. Finalement, la question des révisions de notes a été également discutée dans le but d'améliorer le processus pour éviter que des personnes étudiantes se voient pénalisées lors de leur recherche de stage qui sont en attente d'un réajustement de leurs notes.*

**5.8. Responsable aux affaires professionnelles**

*Nicolas Girard-Bissonnette a fait un suivi Redbull et Guru su sujet d'un renouvellement de commandite; il fera un suivi prochainement au sujet de la signature d'un partenariat. De plus, la demande de commandite de 10 000\$ a été demandée envoyée de concert avec M lamoureux pour la machine à café et machine à glace. Finalement, au sujet du plan de commandites, peu de comités ont écrit pour modifier leur description de comité au sein du plan. Le tout sera envoyé la semaine prochaine.*

#### **5.9. Responsable à l'environnement et à la condition étudiante**

*Émile Bellerose-Simard fait part de sa rencontre avec un comité organisateur d'une course de levée de fonds à l'UdeM. Il va tenir une rencontre avec le décanat dans le but d'organiser une activité conjointe. Il a également eu une rencontre avec le service des bâtiments au sujet des différentes requêtes en cours et de différents projets qu'il souhaiterait mettre en place.*

#### **6. Période de questions des membres**

*Pas de questions de membres.*

#### **7. Affaires anciennes**

##### **7.1. Nomination par intérim - responsable aux commandites du Comité Casino (ANNEXE C)**

*Émile Bellerose-Simard explique que le Comité est arrivé à une décision de recommander la nomination par intérim de Raphaël Paillé à titre de Responsable aux commandites.*

Émile propose la nomination de Raphaël Paillé par intérim au poste de Responsable aux commandites du Comité Casino.

Clémence Lamer appuie.

**Autorisation unanime.**

#### **8. Affaires nouvelles**

##### **8.1. Création du Comité Vin et fromage**

*Nicolas Girard-Bissonnette explique qu'il souhaiterait former un comité pour l'organisation du Vin et fromage. Cependant, il se questionnait quant à la procédure puisqu'aucune référence n'est faite au sein des Règlements généraux de l'Association.*

*Kevin Contant-Holowatyj explique qu'il ne semble pas pertinent de formaliser la création de comité puisqu'il serait plus contraignant. Dans le cadre de l'organisation d'une activité, un groupe de travail informel serait préférable ce qui dégagerait celui-ci de tenir un procès-verbal des décisions prises.*

*Aucune proposition n'était requise pour le point puisqu'il s'agit d'une activité sous la gestion du Responsable aux affaires professionnelles et qu'aucun comité ad-hoc ne sera nécessaire afin d'organiser une telle activité. Les noms des personnes intéressées à participer du Conseil exécutif ont été retenus afin de former un groupe de travail pour organiser le Vin et fromage. Ariane Lefebvre, Cassy Dunaj, Clémence Lamer et Marguerite Tremblay participeront à l'organisation de l'activité conjointement avec Nicolas Girard-Bissonnette.*

## **8.2. Nomination intérim responsable aux financement et relations professionnelles Comité Droit Constitutionnel et politique**

*Kevin Contant-Holowatyj explique que le poste est demeuré vacant suite aux élections et le Comité a décidé de proposer Édén Bélanger, ancien membre du Comité afin de remplir ces fonctions par intérim jusqu'à la tenue de la prochaine Assemblée générale.*

Kevin Contant-Holowatyj propose de nommer par intérim Eden Bélanger à titre de responsable aux financement et relations professionnelles du Comité droit Constitutionnel et politique suite à la recommandation du comité.

Juliette Freitas-Bourasse appuie.

**Autorisation unanime.**

## **8.3. Désignation du représentant substitut pour le Conseil de faculté**

*Clémence Lamer explique que le conseil de faculté était ouvert quant à la possibilité pour l'AGED de nommer une personne substitut au Conseil de faculté. Cependant, ils semblaient être en faveur que dans le mesure ou cette personne serait membre du Conseil exécutif et qu'elle remplacerait une des personnes absentes qui est d'office représentante au Conseil de Faculté. L'enjeux se trouve à être le suivi des dossiers et la nature sensible des informations discutées.*

Clémence propose de nommer le Responsable à la condition étudiante et à l'environnement à titre de représentant substitut pour les postes d'office représentants au Conseil de faculté.

Ariane Lefebvre appuie.

*Il est soulevé qu'en vertu de la Loi sur l'accréditation des associations étudiantes, la faculté n'a pas de mot à dire quant à la nomination de nos personnes représentantes. De plus, il serait important que la personne substitut puisse notamment remplacer l'ensemble des représentants, et non seulement ceux d'office.*

-----

Kevin Contant-Holowatyj propose de mettre le point en dépôt sur le bureau pour une période indéterminée en raison de l'impossibilité du Conseil exécutif de nommer une personne substitut en raison des dispositions des Règlements généraux.

Clémence Lamer appuie.

**Autorisation unanime.**

#### **8.4. Position concernant les campements et le Conflit Israëlo-Palestinien (ANNEXE D)**

*Commission spéciale avait pour but au départ d'appuyer les campements cependant, le débat a pris un tournant vers le conflit lui-même. Des discussions très houleuses et des propos accusatoires et indignes ont été lancés par les personnes participant aux campements. L'AGED a pris une position de neutralité quant au conflit et a demandé du temps afin de consulter les membres avant de poursuivre le débat en Commission spéciale. La prochaine aura lieu le 12 juin 2024 en présentiel. L'AGEMUS appuie nos positions quant à la consultation préalable des membres avant de procéder à un vote en Commission spéciale de la FEUS. Il a été notamment soulevé lors de cette instance qu'une décision pourrait mettre en danger les étudiants Israéliens et même les inciter à ne pas vouloir poursuivre leurs études à l'UdeS. L'AGEFLESH ont une position très axée sur l'appui à la Palestine et ne souhaite pas reporter la discussion tel qu'il avait été convenu. Il y avait des problèmes notamment avec l'absence d'une garde du sentiment et la présidence qui ne connaissait pas le Code morin et les normes quant aux questions de privilèges des participantes.*

Ariane Lefebvre propose de tenir une rencontre spéciale cette semaine du Conseil exécutif pour discuter des prochaines étapes au sujet de la consultation des membres de l'AGED en vue de la prochaine Commission spéciale de la FEUS.

Clémence Lamer appuie.

-----

*Il est soulevé lors des discussions qu'il faut d'abord savoir si nos membres souhaitent se positionner ou non. Il est également noté que le débat en Conseil exécutif doit demeurer libre de toutes positions personnelles qu'une personne dirigeante peut avoir.*

Cassy Dunaj propose de remettre ce point à un rencontre spéciale du Conseil exécutif qu'elle convoque dans la prochaine semaine après avoir consulté les personnes dirigeantes au sujet de leurs disponibilités.

Emile Perreault appuie.

**Autorisation unanime.**

## **9. Affaires diverses**

### **9.1. Dates du premier CA et de l'AG d'été**

*Il y a des discussions informelles afin de valider la date du premier conseil d'administration et de l'Assemblée générale d'été. Il est convenu que la semaine du 17 juin sera l'idéal pour le Conseil d'administration et la semaine du 8 juillet 2024 pour la tenue de l'Assemblée générale.*

Kevin Contant-Holowatyj propose que l'Assemblée Générale d'été se tienne le mercredi 10 juillet à 16h00 au centre judiciaire.

Emile Perreault appuie.

**Autorisation unanime.**

### **9.2. Situation concernant FAEE**

*Ariane Lefebvre fait part de nombreux problèmes avec le fonctionnement du FAEE qui avait été soulevé par le FEUS, notamment les coûts opérationnels du fonds et le manque de transparence. Plus d'informations suivront; il sera nécessaire de prendre connaissance de la totalité des informations avant de se pencher sur la question.*

-----

Cassy Dunaj propose de mettre les points 9.3, 9.4 et 9.5 en dépôt sur le bureau jusqu'à la prochaine rencontre.

**Il y a le consentement unanime.**

## **10. Huis-clos**

## **11. Date de la prochaine rencontre**

*Cassy Dunaj rappelle aux membres que la prochaine rencontre ordinaire aura lieu mardi le 4 juin 2024 à 16h45 au A7-209.*

**12. Clôture de la rencontre**

*Suite à la discussion de tous les points à l'ordre du jour, Cassy Dunaj déclare la clôture de la rencontre à 18h16.*

Signature : \_\_\_\_\_ Date: \_\_\_\_\_  
Cassy Dunaj - Présidence

Signature: \_\_\_\_\_ Date: \_\_\_\_\_  
Kevin Contant-Holowatyj - Secrétariat



ANNEXE A



**Ordre du jour**

**Conseil exécutif 2024-2025**

**L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke**

**Rencontre #4 - ordinaire - Session d' Été 2024**

**mardi 28 mai 2024 à 16h45**

**Université de Sherbrooke - Local A7-209 et Visioconférence - Google Meet:**

***<https://meet.google.com/rbf-hmze-pqc>***

1. **Ouverture de la rencontre**
2. **Lecture et adoption de l'ordre du jour**
3. **Déclaration de conflit d'intérêts**
4. **Lecture et adoption du procès-verbal du 20 mai 2024**
5. **Rapports des personnes dirigeantes**
  - 5.1. **Présidence**
  - 5.2. **Vice-présidence**
  - 5.3. **Trésorerie**
  - 5.4. **Responsable aux affaires externes**
  - 5.5. **Responsables aux communications**
  - 5.6. **Responsable aux affaires sociales et sportives**
  - 5.7. **Responsable aux affaires académiques**
  - 5.8. **Responsable aux affaires professionnelles**
  - 5.9. **Responsable à l'environnement et à la condition étudiante**
6. **Période de questions des membres**
7. **Affaires anciennes**

- 7.1. Nomination par intérim - responsable aux commandites du Comité Casino
  
- 8. Affaires nouvelles
  - 8.1. Création du Comité Vin et fromage
  - 8.2. Nomination intérimaire - Responsable au financement du Comité droit constitutionnel et politique
  - 8.3. Désignation du représentant substitut pour le Conseil de faculté
  - 8.4. Position concernant les campements et le Conflit Israëlo-Palestinien
  
- 9. Affaires diverses
  - 9.1. Dates du premier CA et de l'AG d'été
  - 9.2. Situation concernant FAEE
  - 9.3. Coupe Face-à-Face
  - 9.4. Guide des coordonnateurs
  - 9.5. Fouilles de la sécurité
  
- 10. Huis-clos
  
- 11. Date de la prochaine rencontre
  
- 12. Clôture de la rencontre

## ANNEXE B



### **Procès verbal**

**Conseil exécutif 2024-2025**

**L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke**

**Rencontre #3 - ordinaire - Session d'Été 2024**

**lundi 20 mai 2024 à 11h00**

**Université de Sherbrooke - Visioconférence - Google Meet**

#### **Présences:**

Cassy Dunaj - Présidente (Présidence)

Kevin Contant-Holowatyj - Vice-président (Secrétariat)

Emile Perreault - Trésorier

Clémence Lamer - Responsable aux affaires académiques

Émile Bellerose-Simard - Responsable à l'environnement et à la condition étudiante

Nicolas Girard-Bissonnette - Responsable aux affaires professionnelles

Ariane Lefebvre - Responsable aux affaires externes

Marguerite Tremblay - Responsable aux communications

#### **Absences:**

Juliette Freitas-Bourassa - Responsable aux affaires sociales et sportives

#### **1. Ouverture de la rencontre**

*Cassy Dunaj déclare l'ouverture de la rencontre à 11h03 et constate la présence du quorum.*

*Il y a renonciation de l'avis de convocation et aucune objection à la tenue de la rencontre en dérogation de la proposition de tenir la rencontre le 21 mai 2024 à 16h15.*

#### **2. Désignation du secrétariat**

Kevin Contant-Holowatyj se propose au secrétariat pour la présente rencontre.

Clémence Lamer appuie.

**Autorisation unanime.**

**3. Lecture et adoption de l'ordre du jour (ANNEXE A)**

Marguerite Tremblay propose d'adopter l'ordre du jour tel que présenté.

Ariane Lefebvre appuie.

**Autorisation unanime.**

**4. Déclaration de conflit d'intérêt**

*Cassy Dunaj, Kevin Contant-Holowatyj et Clémence Lamer déclarent leur conflit d'intérêt concernant le point 9.1 de l'ordre du jour.*

**5. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 14 mai 2024 (ANNEXE B)**

Clémence propose l'adoption du procès-verbal tel que présenté.

Emile Perreault appuie.

**Autorisation unanime.**

**6. Rapports des personnes dirigeantes**

**6.1. Présidence**

*Pas de rapport.*

**6.2. Vice-présidence**

*Kevin Contant-Holowatyj explique qu'il continue la planification de la première rencontre Conseil d'administration et qu'un sondage devrait être publié auprès des administrateurs afin de connaître leurs disponibilités. Il continue également son travail concernant l'ouverture du compte bancaire pour le Comité d'intégrations annuelles.*

**6.3. Trésorerie**

*Émile Perreault fait part de sa rencontre avec le Comité droit des affaires et investissements. Il explique également être toujours en attente des accès aux comptes bancaires.*

**6.4. Responsable aux affaires externes**

*Ariane Lefbvre explique qu'elle a rencontré l'ancien coordonnateur de la coupe Face-à-face. Elle explique également qu'il y aura bientôt une rencontre avec le Conseil d'administration de la FEDQ. Elle fait part d'être dans l'impossibilité de rejoindre le coordonnateur de Vêtement de la fac. Elle assistera avec un membre du Comité promo demain pour la Table de la FEUS. Elle entend également recommencer les pourparlers avec la coop afin de mettre de la pression pour faire baisser les prix.*

**6.5. Responsables aux communications**

*Marguerite Tremblay explique qu'elle a commencé le calendrier de la rentrée pour les 1<sup>ère</sup> années, cependant elle est en attente de certaines informations et dates avant de le finaliser. Le calendrier du site de l'AGED sera utilisé afin d'y inscrire les dates importantes de l'association et de la faculté telles que les dates des périodes d'examens, les activités importantes, etc. Elle fait également état de son travail sur le guide des coordonnateurs et poursuit diverses publications pour le tournoi de golf sur le Instagram de l'AGED.*

**6.6. Responsable aux affaires sociales et sportives**

*Juliette Freitas-Bourassa explique avec le Conseil exécutif que la sélection des boosters pour les intégrations a été finalisée. Un total de 40 candidatures ont été reçues pour un total de 35 candidatures retenues. Au sujet du Comité droit du sport et des loisirs, une rencontre se tiendra le 20 mai 2024. Le comité a l'intention d'inviter un conférencier issu du droit du sport et poursuivre ses démarches sur la création d'une Fantasy league avec une possible participation payant et des prix pour les gagnants.*

**6.7. Responsable aux affaires académiques**

*Clémence Lamer fait part de sa deuxième rencontre avec le Comité féministe. La formation des boosters devrait avoir lieu prochainement, cependant le comité est en attente d'informations du Comité d'intégrations annuelles. Elle rappelle aux personnes dirigeantes qu'un Conseil de faculté aura lieu Vendredi et qu'elle est ouverte aux suggestions quant aux sujets qu'elle pourra aborder. Elle tenait également à partager l'incertitude qui règne au niveau de la coordination du comité PRD puisqu'il y a des informations manquantes dans le brouillon du procès-verbal de l'Assemblée générale d'hiver.*

**6.8. Responsable aux affaires professionnelles**

*Nicolas Girard-Bissonnette partage le déroulement de la rencontre qu'il a eu avec les Comité droit des affaires et de l'investissement. Il fait également part de sa rencontre avec le Centre de développement professionnel de la faculté; il est entendu*

*qu'une meilleure coordination au niveau des conférences sera nécessaire lors de la prochaine année afin d'éviter les conflits de planification. Par ailleurs, ils souhaiteraient être une meilleure ressource les comités dans leurs démarches auprès des cabinets et des partenaires afin d'optimiser les offres aux personnes étudiantes. Il partage également sa rencontre avec Charles Lamoureux de la faculté au sujet des partenariats pour la machine à glace et la machine à café. Il continue son travail pour renouveler le partenariat des boissons énergisantes et il va faire un suivi prochainement. Le plan de commandites avance bien et sera complété d'ici la fin de la semaine avant de confirmer le tout avec les comités concernés. Il travaille également sur la création d'un forfait bien-être qui serait mis sur pied de pair avec la semaine du bien-être de l'Université. Il fait part de son travail sur le guide des coordonnateurs qu'il poursuit de concert avec d'autres membres du Conseil exécutif.*

#### **6.9. Responsable à l'environnement et à la condition étudiante**

*Émile Bellerose-Simard fait part au Conseil exécutif de sa rencontre avec la Société de transport de Sherbrooke. Il y aura la mise sur pied d'une application, Shergo, qui sera dorénavant le moyen pour payer ses titres de transport dans la ville.*

#### **7. Période de question des membres**

*Il n'y a pas de questions de membres.*

#### **8. Affaires anciennes**

##### **8.1. Autorisation de dépenses - consignation (ANNEXE C)**

*Émile Bellerose-Simard fait un exposé des items pour lesquels il cherche une autorisation de dépenses. Il rappelle que certains items, telle qu'une boîte de recyclage pour le local, seront offerts par la faculté.*

Émile Bellerose-Simard propose d'autoriser l'achat des biens exposés en annexe pour un montant total de 152.79\$ CAD taxes non-comprises.

Marguerite Tremblay appuie.

**Autorisation unanime.**

##### **8.2. Désignation du responsable aux commandites par intérim du Comité Casino (ANNEXE D)**

*Le Conseil exécutif a pris connaissance des différentes candidatures pour le poste. Il avait été évoqué lors de la dernière rencontre que le Conseil exécutif n'a aucune*

*obligation de nommer une personne par intérim si elle juge que la candidature proposée est insuffisante. Le point avait été mis en dépôt afin de permettre une étude de l'ensemble des dossiers de candidatures avant de procéder à la nomination d'une personne.*

*Émile Bellerose-Simard présente la candidature d'Anne-Sophie Trottier comme celle proposée par le Comité Casino.*

Ariane Lefebvre propose de renoncer à la recommandation du Comité Casino de nommer à l'intérim Anne-Sophie Trottier au poste de Responsable aux commandites.

Marguerite Tremblay appuie.

*Ariane Lefebvre demande le vote sur la proposition.*

**Autorisation unanime.**

## **9. Affaires nouvelles**

### **9.1. Bourse d'implication FAEE Hiver 2024**

*Cassy Dunaj explique qu'à chaque session, le FAEE donne un montant de 1000\$ de bourse aux Conseils exécutifs des Associations étudiantes de l'UdeS et à répartir parmi les personnes dirigeantes selon leurs propres modalités.*

Ariane Lefebvre propose de répartir la bourse de 1000\$ en parts égales entre les personnes dirigeantes du Conseil exécutif de la session d'hiver 2024.

Emile Perreault appuie.

**Autorisation unanime.**

## **10. Affaires diverses**

### **10.1. Courriels de commandites**

*Aucune information à noter au sujet de ce point.*

## **11. Huis-clos**

*Cassy Dunaj déclare l'ouverture du huis clos à 12h24.*

*Cassy Dunaj déclare sa clôture à 13h17.*

**12. Date de la prochaine rencontre**

*Cassy Dunaj rappelle que la prochaine rencontre ordinaire se tiendra le mardi 28 mai 2024 à 16h45 au A7-209.*

**13. Clôture de la rencontre**

*Suite à la discussion de tous les points à l'ordre du jour, Cassy Dunaj déclare la clôture de la rencontre à 13h18.*

Signature : \_\_\_\_\_ Date: \_\_\_\_\_  
Cassy Dunaj - Présidence

Signature: \_\_\_\_\_ Date: \_\_\_\_\_  
Kevin Contant-Holowatyj - Secrétariat



## ANNEXE C

### **Candidature Raphaël Paillé**

Chers membres du Comité Casino,

Je m'appelle Raphaël Paillé, étudiant dans le cheminement COOP et je viens de terminer ma première année en droit. Je vous fais part, par la présente, de mon grand intérêt à occuper le poste de responsable aux commandites par intérim du Comité Casino jusqu'à la prochaine AG.

Mon amour (qui n'est malheureusement souvent pas assorti de chance) pour le blackjack, ma superbe expérience lors de la soirée organisée par le comité ainsi que la noble vocation de cette dernière sont les raisons qui me poussent à postuler en tant que responsable aux commandites. En effet, j'ai particulièrement aimé la soirée casino cette année et je trouve impressionnant d'avoir pu amasser la somme 2686,77 \$ pour la recherche sur la maladie d'Alzheimer. Je souhaite pouvoir poser ma pierre à l'édifice et contribuer à l'organisation d'un tel évènement!

De surcroît, j'ai les compétences nécessaires pour accomplir cette fonction. En tant que membre fondateur et actuel coordonnateur du tout nouveau Comité de Droit Fiscal, j'ai toutes les connaissances nécessaires sur le fonctionnement d'un comité au sein de l'AGED et sur l'organisation d'évènements. Je suis en effet actuellement en train de planifier notre évènement de lancement. Je saurai faire preuve de professionnalisme et de rigueur dans mes communications avec les potentiels commanditaires de la soirée et me donnerai à fond pour livrer à la communauté étudiante une soirée à la hauteur de ses attentes.

Merci beaucoup et au plaisir,

Raphaël Paillé

ANNEXE D

FEUS

Procès-verbal

COMMISSION SPÉCIALE

(2<sup>e</sup> séance, 3<sup>e</sup> session, 34<sup>e</sup> année financière de la FEUS)

CS2  
Tenue le 27 mai 2024

## ORDRE DU JOUR

<b>PRÉSENCES</b>	ii
CS 35.1/1.0 Ouverture	1
CS 35.1/1.1 Nomination à l'animation, au secrétariat et à la garde du senti	1
CS 35.1/1.2 Adoption de l'ordre du jour	1
CS 35.1/1.3 Date des 5@11	1
CS 35.1/1.4 Affaires diverses	2
CS 35.1/1.5 Fermeture	2

## PRÉSENCES

*Les personnes dont le nom est en surbrillance sont votantes.*

### Associations membres Conseil exécutif

Nom	Poste
Lila Nekrouf	Coordination aux services et aux finances
Kamlia Wood	Coordination aux affaires internes
Gabriel Lemelin	Coordination aux affaires externes
Rémi Brosseau-Fortier	Coordination à la condition étudiante
Emmanuelle Forge	Coordination aux affaires institutionnelles
Antoine Juneau	Coordination aux affaires locales et environnementales
Justin Quirion	Coordination aux activités étudiantes
<i>Vacante</i>	Coordination générale

### Transition

Nom	Poste
Laurent Dépatie	Coordination aux activités étudiantes (sortante)
Gabrielle Choinière	Coordination à la condition étudiante (sortante)
Jacob Fontaine	Coordination aux affaires externes (sortante)

### Conseil d'administration

Nom	Association
Alycia Fortier	AGEG
Olivier Turmel	AGEG
Mia Fréchette	AGED
Olivier Lalonde	AGEKEP
Élizabeth Charbonneau	REGS

Timothy Bédard	AGEFLESH
Jonathan Guay	AGEEFEUS

#### Absences

Nom	Poste ou association

#### Praesidium

Nom	Rôle
Emmanuelle Forge	Secrétariat
Lila Nekrouf	Animation
	Garde du senti

### CS 35.1/2.0 Ouverture

Le quorum est constaté. L'ouverture est déclarée à 17 h 32.

### CS 35.1/2.1 Nomination à l'animation, au secrétariat et à la garde du senti

Proposition Ages propose Lila à l'animation et Emmanuelle au  
2.1.1 : secrétariat. AGED appuie.

Résultat La proposition est adoptée à l'unanimité.  
2.1.1 :

### CS 35.1/2.2 Adoption de l'ordre du jour

Proposition AGED propose l'adoption de l'ordre du jour tel que  
2.2.1 : présenté. AGEFLESH appuie.

Résultat L'ordre du jour est adopté à l'unanimité.  
2.2.1 :

### CS 35.1/2.3 Soutien à la Palestine

Campement : coporparoles élus du campement font une présentation : adresser des revendications à l'université : dénoncer le génocide et la complicité du gouv can notamment la vente d'armes à l'état israel + dénncer les investissements qui profitent du génocide en palestine. Prog d'accueil pour étudiants palstiniens + de démocratie et de transparence. On fait ce campement pour le génocide en palestine processus en cours depuis plus de 75 ans (opression du peuple) les personnes étudiantes se lèvent contre ce génocide donc campement en solidarité avec les autres campements. Ensuite la CJ il y a 2 jours a ordonné israel d'arrêter. Ils rappellent la situation d'urgence suite au bombardement de la nuit dernière. Processus donc 2 semaines qu'ils sont établit et 2 semaines discussions avec l'admin processus de négociation. Ils tentent de faire des compromis. Ils voudraient l'appuie de la communauté étudiante. Facile pour l'uni de dire qu'ils sont seulement un petit groupe donc important pour eux de dire que la communauté étudiante est de leur bord. Ils ont contacté aussi les syndicats pour savoir dans quelle mesure ils peuvent aider

AGED : est-ce que ce moment ce que vous voulez c'est qu'on appuie le campement ou qu'on dénonce pro palestinien

Campement : on cherche de l'appui au campement et dans les revendications à l'endroit de l'université. Si la feus prenait une position contre les crimes de guerre ça permettrait de se positionner en soutenant le campement sans nécessairement adopter propalestine. Position plus générale envers contre les crimes de guerre ça permettra aussi à la feus d'agir dans le futur dans ces situations là.

**AGEFLESH : propose que la feus se positionne contre les crimes de guerre en violation aux droits internationaux  
AGES APPUIE**

AGED : si on décide de prendre cette position si par exemple on arrive sur le campus et qu'il y a des gens qui sont pro israel ?

Gabriel (CE FEUS): on est lié à la position générale, il y a une position déjà qui est contre les crimes de guerre

Dody : pourquoi la feus décide de prendre position sur qqch qui risque de créer des divisions entre les personnes étudiantes. Le campement est propalestinien donc s'il y a une position par rapport à ça c'est comme si on était pro-palestinien. La feus doit créer un environnement sécuritaire donc peut-être que certaines personnes pourraient se sentir lésée. Je comprend pas le but d'avoir une résolution sur qqch qui est meme pas dans notre pays. Je comprends, mais y'a des choses plus importantes à sherb. C'est un conflit très complexe qui peut amener des personnes à avoir des conflits. Je comprends pas pourquoi on prend un coté et pas l'autre

Noah : je veux ajouter deux points importants : pierre cossette a mis une vidéo que le campement propalestinien va au dela des règlements de luni et devrait partir du campus dans sa forme actuelle. Prendre une position qui va à l'encontre des règlements de l'uni est complètement une mauvaise idée. Il y a des génocides partout dans le monde.

AGED : je trouve qu'on n'a pas eu bcp de temps depuis l'annonce de la CS pour discuter pour penser plus et pouvoir se réunir. C'est une décision qui a un impact sur toute la population étudiante.

AGEFLESH : j'aimerais singlaer que on parle de prendre position sur les crimes de guerre et non sur des états en tant que tel. Un conflit sur lequel plusieurs organismes ont appelé ça un génocide. ON devrait se recentrer sur l'aspect humanitaire. J'aimerais refléter au fait que le role de la fédération tudiante est de représenter la volonté des membres et de la communauté étudiante et non d'être en accord avec le recteur. Les autres campements au quebec ont forcé François Legault à en parler comme d'autres dirigeant aux usa et en france. Je veux qu'on prenne une position humaine.

AGES : je suis en accord avec mon collègue de ageflesh. Une assos devrait toujours faire des luttes sociales pour des évènements au qc ou ailleurs. Ce n'est pas vrai que parce que l'uni dit non qu'on doit dire non. C'est la place de la FEUS de prendre position par rapport aux demandes des associations membres. Et certaines assos comme l'AGES ont des positions pour la palestine etc. Pour le temps que vous avez eu, il y a eu beaucoup de temps depuis le début des conflits. Il faut prendre position c'est pour ça que la CS est demandée.

AGEFLESH : pour répondre par rapport au message de Pierre Cossette, c'est pas vrai que PC a dit que c'est contre les règlements de l'uni. Selon les droits des étudiants on a le droit de manifester, faire du camping c'est non, mais manifester et parler avec l'uni et faire les revendications c'est bon donc on a le droit de manifester. Les campements sont autorisés à une certaine mesure.

AGEMUS : on appuie l'AGED pour avoir plus de temps, mais avec la situation actuelle des campements, avec la situation actuelle on aimerait avoir plus de temps pour en discuter cette semaine.

ADEG : je vais dans le même sens que l'AGED et l'AGEMUS, on a pas eu l'opportunité de faire l'AGS pour en discuter avec nos personnes étudiantes donc on aimerait plus de temps pour savoir l'opinion des personnes étudiantes.

AGED : je réitère le fait qu'on a pas eu assez de temps. Donc comme c'est des enjeux qui peuvent affecter des personnes étudiantes comme la communauté juive ou des personnes étudiantes de l'israel.

AGEFLESH : le débat semble tourner autour du fait qu'on veut supporter un des camps, mais on veut plutôt dénoncer les crimes de guerre. Cette position n'affecte pas directement la population juive. C'est une position nuancée selon moi. On est contre les crimes de guerre. Les instances de la FEUS sont faites pour avoir ce genre de débats. Aussi, notre proposition c'est vraiment par rapport aux droits humains et non centrée sur le conflit en tant que tel. On veut revendiquer les droits humains de tout le monde peu importe le conflit. J'invite tout le monde à battre la proposition parce que la FEUS en a déjà une.

Moche : la proposition de l'AGEFLESH est très large et y'a plusieurs personnes qui pourraient interpréter comme s'il y avait des crimes de guerre

AGEMUS : est-ce que c'est possible de rappeler on est ou dans la discussion ? Qu'est-ce que ça implique d'avoir une nouvelle position par rapport à ça ? Pourquoi on se rencontre ?

Précision du secrétariat

Dody : je veux juste reprendre un point j'aimerais que la proposition reprenne tous les crimes de guerre en les nommant.

AGES : on a réalisé que c'était redondant avec un position qu'on a déjà, mais ce serait bien d'utiliser la CS pour voter qqch de plus directe pour soutenir encore plus le mouvement. Pour se positionner par rapport à la Palestine.

AGEFLESH : je suis d'accord que la proposition est inadéquate donc j'aimerais qu'on la batte pour qu'on puisse mieux se positionner

Noah : Est-ce que la FEUS a condamné les actes du 7 octobre? La FEUS ne devrait pas prendre de position politique.

AGEMUS demande la question préalable  
6 personnes pour la question préalable  
0 contre

Abstentions : 2 (AGED)  
Pour : 0  
Contre : 4

La proposition est battue à majorité

AGEFLESH : j'invite l'AGES à officialiser sa proposition, mais s'il n'est pas à l'aise il peut le dire

AGES : j'ai rien écrit, mais je peux le faire à l'instant, si toi tu as quelque chose peut-être le dire ?

**AGEFLESH : propose L'AGEFLESH PROPOSE QUE LA FEUS dénonce le génocide présentement en cours dans la bande de Gaza et prenne position pour un cessez le feu immédiat entre Israël et le Hamas.**

**AGES appuie**

Moche : j'aimerais ajouter que je comprends pas les procédures. Il n'y a pas de génocide

Noah : cette proposition est étrange et à l'opposé de la proposition initiale. Si on vote cette proposition il faudrait prendre position sur tous les conflits.

AGEFLESH : la position de l'AGEFLES on ne la sort pas de notre chapeau elle est partagée par un rapporteur spécial de l'ONU et amnistie internationale et plusieurs États notamment l'Espagne. S'il y avait d'autres moyens de manifestation on demanderait quand même à la FEUS de prendre position. Le campement revendique les droits humains. Il ne priorise pas un génocide plutôt qu'un autre.

AGES : je suis d'accord avec l'AGEFLESH. En ce moment c'est un génocide qui a lieu donc une tentative d'éradiquer une nation. Je veux ajouter que nous représentons nos associations étudiantes et que nos membres peuvent se prononcer en instance. La FEUS doit se positionner selon les idées des assos.

AGEG : on représente nos associations étudiantes donc pourquoi des gens représentent leur propre opinion?

AGED : l'AGES a eu la chance d'avoir une AG, mais nous on a pas eu la chance donc encore une fois on demande plus de temps.

Moche : je pense que tout le monde devrait avoir le droit de donner son opinion. Je pense aussi que c'est pour ça qu'aucune position ne devrait être prise, il ne faudrait pas que la FEUS se positionne. Allez lire sur l'ONU pour savoir ce qu'ils ont dit.

Noah : je soutiens le point de mon collègue donc tout le monde devrait pouvoir parler incluant cette rencontre. Aussi, je vois sur la page Instagram du campement qu'il y a un appel à une intifada, ce qui constitue un appel à tuer des personnes juives. Ça me met mal à l'aise qu'il y ait des incitations à la violence.

AGEMUS : j'appuie le point qu'on n'a pas eu le temps nous non plus pour se prononcer sur la question donc on aimerait plus de temps. On a déjà des positions, mais on juge que la situation a trop changé par rapport à notre position.

AGEFLESH : ma collègue du campement va parler pour expliquer la présence de l'intifada sur notre compte Instagram

Campement : D'abord, le campement est un groupe hétérogène. Il y a un enjeu quand on parle de violence. Il y a un blocus à Gaza, taux de chômage incroyable, ils sont contrôlés, il y a des checkpoints israéliens. Donc si on parle de violence lorsque on parle d'intifada, on doit regarder la violence exercée par le régime. L'occupation date de plus de 75 ans, ce n'est pas tout sur le dos du Hamas. Et si on regarde en Cisjordanie où le gouvernement collabore, il y a quand même de la violence de la part de l'état d'Israël. Et si on regarde Israël qui se dit état démocratique, l'état a des pratiques d'arrestations et de détentions abusives. Le système d'oppression doit être tout aussi dénoncé.

AGED demande la question préalable

Abstention : aucune

Pour : 4

Contre : 1

On passe au vote



Abstentions :

### **MISE EN DÉPOT DE LA PROPOSITION**

Megane Dupuis (ASSO=?): Perso je trouve ca un peu loin considérant l'urgence. On aurait besoin de plus de temps ais maximum deux semaines. On ferait une ag cette semaine ou la semaine prochaine

Manue: Est-ce qu'une CS le 5 juin serait appropriée selon les associations?

Agemus demande un caucus de 5 min  
Aged appuie

AGEMUS: Selon nos RG, le mieux qu'on peut faire est le lundi 10 juin minimum.

AGED: on juge qu'une semaine n'est pas assez, on reporterait au 12 juin.

AGED propose une CS le 12 juin  
Appuie d'AGEMUS  
AU

Charles du campement: Bonjour, je suis étudaint en histoire. AJD vous vous etes proposé pour mettre en depot une porosition de soutien. Ca me decoit. On a un campement qui resêcte les regles, qui s,entend bien avec la sécu. Je suis decu de voir qu'au oment ou on a besoin de soutien, on l'a pas. Je vous invie à mobiliser vos membres. Ca fait pitié aujourd'hui,. C'tait le omentde montrer ntore solidarité avec dees gens qui vivent u génocide e vous ne l'avez pas fait.

AGES: en tant que représetnat de l'AGEs, je suis décu. Mais je ne pense pas que la CS a besoin de cette rhétorique. La CS a décidé mettre en dpot pour mieux représentete les positions de leurs memebres. C'est malheureux et je trouve crucial de prendre position rapidement. On prednra une vraie décision qui représetnera la population étudiante .

AGEFLESH: En effet les délais on été court donc c'est compréhensible. Il serait pertinet d'avoir un praesidium complet. Pour que la fluidité de la discussion soit assurée. Il y avait le manque de garde du senti mais aussi l'instance en général.

AGEG: Il y a une des rvendications du campement sur les partenariats qui serait problématique pour nous parce qu'on a des stages avec par exemple Bombardier. On se demandait comment ça pourrait nous affecter.

Campement: je comprends que certaines associations aietn des enjeux a ce niveau là. Sondez vos étudiant.es pour ssavoir si iels sont d'accord de faire des stages dans des entreprises de l'industrie militaire. S'il y a des inquiétudes pour l'AGEG, je vous invite à venir discuter avec nous au campement. On des assemblées générales souveraines régulièrement et nous serions prêt.es à vous entendre et discuter.

### **CS 35.1/2.4 Affaires diverses**

Manue: J'ai essayé de trouver un praesidium complet. Je m'excuse et je vais faire mieux pour trouver un praesidium externe la prochaine fois pour que tout se passe bien et que personne ne se sente lésé.e

### **CS 35.1/2.5 Fermeture**

L'épuisement des points à l'ordre du jour est constaté. La fermeture est déclarée à 19h